
 
Protokoll der Gründungsveranstaltung  
LAG Colbitz-Letzlinger Heide am 15.06.2022  
 

Veranstaltungsort: Bürgerhaus Verbandsgemeinde Elbe-Heide, Rogätz  
Beginn:  18.30 Uhr  
Teilnehmer:  siehe Teilnehmerliste (Anlage 1)  
 
TOP 1 Begrüßung  
 
Herr Thomas Schmette als Vorstandsvorsitzender der bestehenden Interessensgruppe begrüßt die 
Mitglieder, Gäste, Vertreter der bestehenden LAG sowie weitere Anwesende.  
 
TOP 2 - Genehmigung der Tagesordnung  
 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  
 
TOP 3 – Vereinsgründung  
 
 TOP 3.1 – Feststellung der Anzahl der stimmberechtigten Anwesenden  
 
 Es wird festgestellt, dass die Einladungen zur Mitgliederversammlung mehr als zwei 
 Wochen vorher in Textform versandt wurden. Insofern erfolgte die Einladung form- und 
 fristgerecht. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig, insofern weder kommunale 
 Gebietskörperschaften sowie Landes- und Bundesbehörden, noch einzelne 
 Interessengruppen mit mehr als 49% der Stimmrechte vertreten sind. Dies ist der Fall.  
 
 Es sind 17 Stimmberechtigte anwesend, davon neun Wirtschafts- und Sozialpartner und 
 acht kommunale Gebietskörperschaften.  
 Insofern wird die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung festgestellt.  
 
 TOP 3.2 – Wahl des Versammlungsleiters  
 
 Als Versammlungsleiter wird Herr Thomas Schmette vorgeschlagen.  
 Die Mitglieder stimmen einstimmig dafür.  
 Es wird festgestellt, dass Herr Thomas Schmette Versammlungsleiter ist.  
 Er nimmt das Amt an.  
 
 TOP 3.3 – Wahl des Protokollführers  
 
 Als Protokollführer wird Julia Grünthal vorgeschlagen.  
 Die Mitglieder stimmen einstimmig dafür.  
 Es wird festgestellt, dass Julia Grünthal Protokollführer ist. Sie nimmt das Amt an. 2  
  



 
 
 TOP 3.4 – Vorstellung des Konzepts, der Ziele und Aufgaben des 
Vereins  

 Der Zweck und die Ziele des Vereins ergeben sich aus der Satzung des Vereins. Diese sind 
 laut Satzung:  
 
• Umsetzung bzw. Unterstützung von Projektideen und Projektvorschlägen, die den Zielen 
 des Regionalen Entwicklungskonzeptes entsprechen und die nachhaltige Entwicklung der 
 Region vorantreiben  
• Förderung von Entwicklungsstrategien zur Verbesserung der Lebensqualität und zur 
 Stärkung der regionalen, sozialen und ökologischen Wettbewerbsfähigkeit  
• Förderung der kommunalen und regionalen Zusammenarbeit und weitere Vernetzung der 
 regionalen Akteure  
• Initiierung und Umsetzung eigener Projekte im Rahmen der Regionalentwicklung  
 
 Herr Schmette ergänzt, dass sich das Hoheitsgebiet der zu gründenden LAG wie bisher 
 gestalten wird, mit der Ausnahme, dass Gardelegen kein Teil mehr sein wird.  
 
 TOP 3.5 – Beschluss über Gründung des Vereins und Annahme der Satzung  
 
 Herr Frieten vom SV Jersleben e.V. fragte, ob eine Umlage laut Satzung mehrmals im Jahr 
 erhoben werden kann und ob diese das achtfache des Beitrags übersteigen kann. Herr 
 Schmette verneinte dies und wies darauf hin, dass die Umlage nur einmal im Jahr, jedoch 
 in jedem Jahr erhoben werden kann. Dies ist jedoch zum aktuellen Zeitpunkt nicht 
 vorgesehen und soll nur in äußersten Sonderfällen in beschlossen werden.  
 
 Der Beschluss zur Gründung des Vereins sowie die Annahme der Satzung wird einstimmig 
 angenommen.  
 
 Feststellung: Der Verein wurde damit einstimmig gegründet.  
 
 TOP 3.6 – Bestimmung der Wahlleitung für die Wahl des Vorstands und der 
 Kassenprüfer  
 
 Julia Grünthal wird als Wahlleiterin vorgeschlagen.  
 
 Julia Grünthal stellt sich zur Wahl. Die Mitglieder stimmen einstimmig dafür.  
 
 Feststellung Julia Grünthal ist somit zur Wahlleitung gewählt. 3  
  



 
 
 TOP 3.7 – Wahl des Vorstandes  
 

 Frau Julia Grünthal führt aus, dass in den Vorstand neun Kandidaten gewählt werden 
 können und dieser auf vier Jahre gewählt wird.  
 
 Es stehen zum Zeitpunkt der Wahl sieben Personen für einen Vorstand zur Verfügung.  
 
 Thomas Schmette stellt sich als zur Wahl.  
 Carsten Miehe stellt sich als zur Wahl.  
 Erika Tholotowsky stellt sich zur Wahl.  
 Marlies Cassuhn stellt sich zur Wahl.  
 Stefan Müller stellt sich zur Wahl.  
 Franz-Ulrich Keindorff stellt sich zur Wahl.  
 Benjamin Otto stellt sich zur Wahl.  
 
 Auf Nachfrage gibt es auch keine weiteren Kandidaten für den Vorstand. Insofern werden 
 die Kandidaten entsprechend zur Wahl gestellt.  
 
 Als Wahlverfahren wir die offene Wahl festgelegt. Anträge dagegen gibt es nicht.  
 
 1. Zunächst wird Thomas Schmette zur Wahl gestellt.  
  Thomas Schmette wird einstimmig gewählt.  
  Thomas Schmette nimmt die Wahl an.  
 
 2. Anschließend wird Carsten Miehe zur Wahl gestellt. 
  Carsten Miehe wird einstimmig gewählt.  
  Carsten Miehe nimmt die Wahl an.  
 
 3. Anschließend wird Erika Tholotowski zur Wahl gestellt.  
  Erika Tholotowski wird einstimmig gewählt.  
  Erika Tholotowski nimmt die Wahl an.  
 
 4. Anschließend wird Marlies Cassuhn zur Wahl gestellt.  
  Marlies Cassuhn wird einstimmig gewählt.  
  Marlies Cassuhn nimmt die Wahl an.  
 
 5. Anschließend wird Stefan Müller zur Wahl gestellt.  
  Stefan Müller wird einstimmig gewählt.  
  Stefan Müller nimmt die Wahl an.  
 
 6. Anschließend wird Franz-Ulrich Keindorff zur Wahl gestellt.  
  Franz-Ulrich Keindorff wird einstimmig gewählt.  
  



 
 
  Franz-Ulrich Keindorff nimmt die Wahl an.  
 
 7. Anschließend wird Benjamin Otto zur Wahl gestellt.  

  Benjamin Otto wird einstimmig gewählt.  
  Benjamin Otto nimmt die Wahl an.  
 
 Feststellungen: Damit sind Thomas Schmette, Carsten Miehe, Erika Tholotowsky, Marlies 
 Cassuhn, Stefan Müller, Franz-Ulrich Keindorff und Benjamin Otto zum Vorstand gewählt.  
 
 Der Vorstand zieht sich kurz zur ersten Beratung zurück.  
 
 TOP 3.8 – Pause - Konstituierung des Vorstandes  
 
 Der Vorstand hat die Aufgaben eigenständig verteilt.  
 Damit besteht der Vorstand aus folgenden Personen und ihren Funktionen:  
 
 Vorsitzender: Thomas Schmette  
 Stellvertretender Vorsitzender: Carsten Miehe  
 Stellvertretender Vorsitzender: Benjamin Otto  
 Mitglied des Vorstands: Erika Tholotowski  
 Mitglied des Vorstands: Marlies Cassuhn  
 Mitglied des Vorstands: Jan Bartelmann  
 Mitglied des Vorstands: Franz-Ulrich Keindorff  
 
 TOP 3.9 – Wahl der Kassenprüfer  
 
 Frau Julia Grünthal führt aus, dass zwei Kassenprüfer gewählt werden können und diese 
 auf vier Jahre gewählt werden.  
 
 Als Wahlverfahren wir die offene Wahl festgelegt. Anträge dagegen gibt es nicht.  
 Als Kandidaten für die Kassenprüfung werden Bettina Roggisch und Egbert Fitsch 
 vorgeschlagen.  
 Im Anschluss werden die Kassenprüfer einzeln zur Wahl gestellt.  
 
 1. Es wird Bettina Roggisch zur Wahl gestellt.  
 
  Bettina Roggisch wird einstimmig gewählt.  
  Bettina Roggisch nimmt die Wahl an.  
 
 2. Es wird Egbert Fitsch zur Wahl gestellt.  
  Egbert Fitsch einstimmig gewählt.  
  Egbert Fitsch nimmt die Wahl an. 
  



 
 
 Feststellung: Bettina Roggisch und Egbert Fitsch sind die Kassenprüfer.  
 
 TOP 3.10 – Unterzeichnung Satzung und Gründungsprotokoll  

 
 Die Satzung und das Gründungsprotokoll wurde von den 17 anwesenden Mitgliedern 
 unterzeichnet.  
 
TOP 4 – Beschluss zur Beitragsordnung  
 
Thomas Schmette stellt die Beschlussvorlage der Beitragsordnung vor.  
 
Die Beschlussvorlage steht zur Abstimmung. Die Beitragsordnung wurde einstimmig 
angenommen. Es wird festgestellt, dass die neue Beitragsordnung mit dem 15.06.2022 in Kraft 
tritt.  
 
Verabschiedung  
 
Herr Schmette schließt die Sitzung und bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Mitwirkung in 
der LAG.  


